

Puis, prennent sa parole : MM. Gauvreau, député au Parlement fédéral ; Dion, député au Parlement provincial ; E. N. Garneau, député de Québec au Parlement provincial ; Pouliot, avocat, président de la Société St. Jean Baptiste de Fraserville, puis M. Gérin, qui invite les cultivateurs à profiter du bonus de \$100 offert par l'Hon. M. Fisher, ministre du département de l'Agriculture du gouvernement fédéral, à ceux qui construiraient des chambres froides établies sur les plans acceptés par le gouvernement. Cette offre ne devant pas être maintenue éternellement, ceux qui veulent en profiter devraient se hâter.

Le second jour de la convention, jeudi, une messe réunissait à 8½ heures les membres de la commission dans l'église de Fraserville ; messe en musique où les enfants des écoles avec leurs voix jeunes et fraîches surent charmer les oreilles de leurs auditeurs. C'est également sous le charme que le Rév. M. Pelletier, supérieur du collège de Ste Anne de la Pocatière, tint pendant la demi-heure que dura son sermon les membres de la Société d'Industrie laitière. Sermon de circonstance, un bijou, un vrai bijou qu'il faudrait pouvoir donner en entier. Aussi, à la séance qui suit, et dès l'ouverture, M. J. O. Vaillancourt, président, proposa un vote de remerciements à l'éloquent orateur qui est acclamé. M. J. O. Vaillancourt ayant à faire une motion passe le fauteuil de la présidence au maire, M. L. H. Levasseur ; il propose alors de nommer l'hon. M. Fisher et l'hon. M. Déchéne, présidents honoraires de la Société. La proposition est acceptée avec enthousiasme.

Il est alors procédé aux élections qui donnent les résultats suivants :

M. J. A. Vaillancourt réélu président, M. J. C. Chapais, vice-président, et M. Emile Castel, secrétaire-trésorier.

Les directeurs élus sont :

DISTRICT.	NOMS.
Arthabaska	MM. Chs. Gauvreau
Beauce	Philius Veilleux
Beauharnois	Robert Ness
Charlevoix	C. E. Dubord
Bedford	C. H. Parmelee, M. P.
Chicoutimi	Jos. Girard
Gaspé	Rév. M. Gagné
Iberville	Samuel Sirois
Joliette	J. B. A. Richard
Kamouraska	Dom. Lavergne
Montmagny	L. A. Boucher
Montréal	J. H. Scott
Ottawa	J. De L. Taché
Québec	N. Garneau
Richelieu	Arsène Denis
Rimouski	Chs. Préfontaine

St-François Alexis Chicoine
St-Hyacinthe L. N. Lemieux
Terrebonne Ls. Labelle
Trois-Rivières Charles Millot

M. J. A. Vaillancourt remercie les délégués de l'honneur qui lui est fait et les félicite du choix des membres du bureau de direction.

M. E. Bourbeau, inspecteur général, présente son rapport sur les fromageries visitées durant l'année et son voyage avec M. Henry en Angleterre. Il expose le mode de fabrication du Cheddar en Angleterre et présente deux fromages qui y ont été faits en août dernier, l'un par un fabricant anglais et l'autre par lui-même ; ils ont été faits à un jour d'intervalle.

Les deux fromages ont été faits avec du lait provenant des mêmes vaches. Ces deux fromages ont déjà été jugés à Montréal, ni l'un ni l'autre n'ont été trouvés parfaits ayant d'ailleurs été faits dans de mauvaises conditions de température ; mais les juges de Montréal ont en majorité déclaré que s'il existait une différence entre les deux, elle était en faveur du fromage fait par M. Bourbeau. Il a été distribué des échantillons de fromage à la Convention dont les membres ont ratifié le jugement porté par les experts de Montréal.

M. Chapais, vice-président remplace au fauteuil, M. J. A. Vaillancourt indisposé.

A la séance de l'après-midi, ouverte par le Dr Grignon pendant que les directeurs sont en comité, M. Henry, ingénieur du bureau de l'Agriculture, à Québec, explique comment déterminer le pour cent de l'acidité du lait et de la crème au moyen de l'acidimètre.

M. Chapais dit la nécessité, pour les cultivateurs de notre région, d'adopter un système de rotation pratique et systématique. Il recommande une rotation de douze ans, comme la plus pratique et la plus profitable au point de vue de l'industrie laitière.

M. Chapais parle aussi avec conviction de la nécessité et de l'avantage de l'enseignement agricole dans nos écoles élémentaires. Il faut, dit-il, inculquer à nos enfants l'amour de l'agriculture, les rendre familiers avec toutes les notions agricoles et former ainsi une génération de cultivateurs instruits qui rendront notre pays riche et prospère.

M. Taché émet quelques remarques pratiques sur les discours précédents. Il croit que nos fabriques de beurre ne produisent pas autant qu'elles le devraient. Ce manque de production est dû au peu de

soins apportés dans le refroidissement de la crème, la maturation, le lavage et le travail du beurre. Il cite des expériences qui tendent à prouver qu'on peut laisser une plus grande quantité d'eau dans le beurre sans nuire à sa qualité. Le beurre contenant 15 pour cent d'eau n'est pas inférieur en qualité au beurre qui n'en contient que 12 p. c. et donne naturellement de plus grands profits.

SEANCE DU SOIR

Au commencement de la séance du soir, les membres du Club de Raquette de Fraserville, le maire en tête, après avoir paradé dans les rues à la lueur des flambeaux, entrent dans la salle, et leur président présente ses hommages au président de la convention. Les membres du Club de Raquettes, au nombre d'une trentaine environ, chantent un chant qui leur vaut d'unanimes applaudissements.

M. J. A. Marsan, de l'Assomption, fait une fort intéressante conférence sur les cultures sarclées. Il expose les meilleures méthodes à suivre dans la culture des racines pour en obtenir un rendement rémunérateur.

M. E. Castel donne lecture d'une conférence de M. G. Gigault, assistant-commissaire de l'agriculture, sur les opérations des associations agricoles dans les différents pays.

Le Docteur Grignon, le conférencier populaire par excellence, débite ce qu'il appelle un "pot pourri" qui met toute la salle en gaieté. Sous sa forme badine, sa conférence contient une foule de conseils pratiques que les cultivateurs trouveraient leur compte à appliquer. Il insiste particulièrement sur la douceur qui doit être la règle de conduite dans le traitement des vaches laitières.

Le Président, M. J. A. Vaillancourt remercie l'auditoire de son attention soutenue pendant les séances qui ont été merveilleuses au point de vue de l'ordre qui y a régné. Il remercie les conférenciers et félicite le directeur M. Préfontaine de l'excellente organisation de la Convention, puis remercie la Presse de son concours toujours dévoué aux institutions agricoles.

A onze heures tout était terminé ; la salle était comble de gens encore prêts à entendre les bons conseils des conférenciers ; mais l'heure était venue de se séparer.

L'année prochaine les membres de la Convention se retrouveront à St. Hyacinthe où ils fêteront le 20e anniversaire de la fondation de la Société d'Industrie Laitière.